

riales más ó menos exagerados, de no siempre verosímiles proezas, y por fin, algunas anécdotas y dichos con que se pretende revelar el carácter del sujeto biografiado, apreciando todo, las más de las veces, según el criterio severo ó benévolo del narrador haciendo bueno una vez más aquello que dice: "cada cosa es del color del cristal con que se mira," dejando en cambio envueltas en el olvido, por inexploradas aquellas cualidades del alma, que se revelan tan sólo en la tranquilidad del hogar, en el lecho del dolor, en el trato íntimo, sin interés particular, cuando el egoísmo no tiene por qué manifestarse, ni menos encubrirse con el disfraz del altruismo, ó del desinterés, cuando, en fin, el individuo se presente tal cual es, como piensa, siente y quiere, sin disimulos ni arterías de ninguna especie. Ahí es donde se pone de manifiesto la grandeza de espíritu, la nobleza de carácter, la rectitud de conciencia, la resignación cristiana en las vicisitudes y en los sufrimientos físicos y morales, allí es, en fin, en donde se descubren estas bellas cualidades que enaltecen más al que las posee, que muchos honores y riquezas que le ensoberbecen á menudo ó exaltan su ridícula vanidad. "Verdaderamente es grande el que se juzga pequeño y tiene en nada la más encumbrada honra." (Kempis.)

Es innegable que en nuestra sociedad existen individuos de carácter dulce, afables en el trato, que se exteriorizan poco porque su modestia es grande; que se concentran en el estudio, afanosos de ilustrarse, no para hacer de su ciencia público alarde, sino para saciar su necesidad de saber, tanto para ejercer debidamente su profesión en su propio provecho, como para el bien de sus semejantes.

Estos individuos raras veces se ven elevados á los grandes destinos ni son colmados de honores, *no resultan personajes influyentes*, y á pesar del bien que han prodigado á sus semejantes, se desconoce su mérito, bajan á la fosa y... *que haya un cadaver más ¿qué importa al mundo?*

¿Conocisteis á nuestro consocio el Dr. Petit? Pues ahí tenéis un perfecto tipo de estos hombres.

Laudable es el acuerdo tomado por nuestra ilustre Corporación de celebrar estas sesiones anuales para tributar un homenaje de respeto á la memoria de los que fueron nuestros dignos compañeros, ya que con tal motivo se pueden poner de relieve las bellas cualidades de que estaban adornados.

Los que de vosotros tuvisteis ocasión de tratar con mayor ó menor intimidad á nuestro amigo Petit, sabéis perfectamente cuán digno es de figurar entre los consocios á cuya memoria dedica el Colegio esta corona fúnebre en la tan solemne como triste sesión de hoy.

¿Y qué os diré de mi querido y malogrado amigo para dar cumplimiento al encargo que os habéis servido confiarme? ¿Queréis que os diga que nació en San Felio de Codinas en 30 de Oc-